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Hoy es tiempo de buscar el camino para transitar como nación: Orihuela 

Convoca Eduardo Orihuela a una alianza por Michoacán 
Llama Eduardo Orihuela a construcción de gran alianza por México 

Cuarto Poder, MiMorelia, Quadratín 

https://cuartopodermichoacan.com/hoy-es-tiempo-de-buscar-el-camino-para-transitar-como-

nacion-orihuela/  
https://www.mimorelia.com/convoca-eduardo-orihuela-a-una-alianza-por-michoacan/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/llama-eduardo-orihuela-a-construccion-de-gran-alianza-

por-mexico/  
Zitácuaro, Mich.- Con un llamado a la alianza y a retome los ideales de Ignacio López Rayón, el 

diputado priísta, Eduardo Orihuela Estefan enfatizó que hoy es tiempo de encontrar el camino para 
transitar como nación. Sin la asistencia de los diputados Humberto González Villagómez, Erik 
Juárez Blanquet, Javier Paredes Andrade, Ernesto Núñez Aguilar, Laura Granados Beltrán y Cristina 

Portillo Ayala, el priístas hizo una reseña puntual sobre la instalaciones del a Suprema Junta 
Nacional Americana, destacando que en Michoacán “nació la Patria”. 
 

Legisladores michoacanos reanudan labores con sesión solemne en Zitácuaro 

Cuarto Poder 

https://cuartopodermichoacan.com/legisladores-michoacanos-reanudan-labores-con-sesion-
solemne-en-zitacuaro/   
Este lunes, reanudan las actividades en el Congreso del Estado a un mes 5 días que los 

legisladores dieron por concluido el primer año Legislativo. Sin embargo, los trabajos serán solo 
esta semana y al menos se tiene contemplado dos días de trabajo, la primera en una sesión 
solemne y la segunda para una sesión extraordinaria; posteriormente continuarán las vacaciones 

hasta el 15 de septiembre que arranca que segundo año Legislativo. Fueron contados los 
legisladores que acudieron a trabajar en este periodo de receso, principalmente aquellos que 
integran el Comité del 7º Parlamento Juvenil, siendo María Teresa Mora Covarrubias (PT), Octavio 

Ocampo Córdova (PRD) y David Alejandro Cortés Mendoza (PAN) los que acudieron a trabajar; 
además de algunos cuantos que estuvieron en el recinto por diversos eventos, tal es el caso de 

Sergio Báez Torres (Morena). 
 
Conmemora Congreso del Estado la conformación de la instalación de la Suprema 

Junta Nacional Americana 
NER 

https://ner.com.mx/news/conmemora-congreso-del-estado-la-conformacion-de-la-instalacion-de-
la-suprema-junta-nacional-americana/  

Como cada año, el Congreso del Estado conmemoró en sesión solemne la instalación de la 
Suprema Junta Nacional Americana en 1811, lo que significó el primer gobierno formal después de 
la lucha por la independencia de México.  Eduardo Orihuela Estefan, coordinador de la fracción 

parlamentaria del PRI, fue a quien se encomendó el discurso alusivo al motivo de la sesión. 
Durante su participación, rememoró a Ignacio López Rayón y sus ideales: “La propuesta de Rayón 
era la igualdad de los mexicanos, luchó contra la división social que desde el Poder se promovía y 

al igual que Morelos, solo aceptaba como división entre ciudadanos el vicio o la virtud, concebía a 
la educación como la clave para el progreso de la sociedad. El Estado debía de garantizar que 
fuera de calidad en términos igualitarios, tanto para el rico que para el pobre”, expuso en tribuna 

el legislador. 
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No dejaremos el tema ambiental: Ernesto Núñez 
En el segundo periodo legislativo se impulsarán temas de interés para la sociedad: 
Ernesto Núñez 

Exeni, Noventa Grados 

http://www.exeni.com.mx/noticia/No-dejaremos-el-tema-ambiental-Ernesto-Nu%C3%B1ez  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/en-el-segundo-periodo-legislativo-se-impulsaran-

temas-de-interes-para-la-sociedad-ernesto-nunez.htm  
Señaló que tienen iniciativas que están atoradas en comisiones y que trabajará para que salgan lo 
más pronto posible. A unos días de que inicie el segundo período legislativo en el Congreso del 

Estado, el diputado del Partido Verde Ecologista en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, dijo que 
ellos no quitarán el dedo del renglón y se mantendrán con los temas ambientales. Señaló que 
tienen iniciativas que están atoradas en comisiones y que trabajará para que salgan lo más pronto 

posible. “Seguiremos con el tema ambiental, deje varias cosas en comisiones, veremos cómo van, 
y que se puede recuperar, pues todo está atorado ahí” dijo. 
 

Emergen en Morena Ramírez Bedolla y Torres Piña para gubernatura 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/puntean-en-morena-ramirez-bedolla-y-torres-pina-para-
gubernatura/  
Los resultados de la última encuesta realizada por Massive Caller cambian el escenario de 

aspirantes a la gubernatura de Michoacán en Morena, ya que las preferencias electorales rumbo al 
2021 colocan a Carlos Torres Piña y Alfredo Ramírez Bedolla como potenciales candidatos al Solio 
de Ocampo. Aunque no se habían realizado mediciones sobre las tendencias del voto en 

Michoacán, se postulaban a Raúl Morón, Roberto Pantoja, Víctor Báez y Cristóbal Arias como los 
perfiles con posibilidad de abanderar a Morena en la contienda por la gubernatura en 2021, sin 
embargo, la encuesta levantada el pasado 15 de agosto demuestra que las preferencias de los 

eventuales votantes son otras. 
 

Exhortará TEEM a legislar sobre representantes comunales tras protesta 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/exhortara-teem-a-legislar-sobre-representantes-
comunales-tras-protesta/  
Diálogo, consideración al estatuto de definición de autoridades tradicionales y un exhorto al 

Congreso local a legislar en materia de representantes comunales requirieron habitantes de la 
localidad de Sevina al Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM). Luego de la movilización 
de residentes de Sevina, perteneciente al municipio de Nahuatzen, en las instalaciones del TEEM, 

una comisión de los manifestantes fue recibida por los magistrados Ignacio Hurtado y Yolanda 
Camacho, ante quienes expusieron la problemática que impera en la comunidad por la negativa de 
un sector de la población, que calificaron como mayoritario, a reconocer al Consejo Ciudadano 

Indígena, en detrimento de autoridades como el comisariado ejidal y los jefes de Tenencia. 

Se manifiestan maestros frente al Congreso por falta de pagos 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-manifiestan-maestros-frente-al-congreso-por-falta-
de-pagos/     

La inconformidad por el incumplimiento en los pagos sigue aumentando de parte de los maestros 
que mantienen protestas para exigir su dinero. En esta ocasión, un grupo de docentes se 
manifiesta en la sede del Congreso del Estado, en el Centro de Morelia, a donde acudieron cerca 

de las 10 horas. El grupo, que aún es pequeño, ocupa solo las aceras aledañas al recinto 
legislativo, pero conforme pasen los minutos podrían incluso bloquear la avenida. Aunque esperan 

que alguna comisión sea atendida por legisladores, no hay diputados debido a que acudieron a 
Zitácuaro a sesión solemne. 
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Tony Martínez entrega becas a niñas y niños en el municipio de Hidalgo 

Boletín 

Con el objetivo de contribuir a que más familias tengan una mejor calidad de vida, el diputado 
local, Norberto Antonio Martínez Soto, en coordinación con el presidente municipal de Hidalgo, 
José Luis Téllez Marín, y su esposa, Graciela Guzmán Bucio, presidenta honoraria del DIF 

Municipal, entregaron 80 becas del Programa “Bécate para Seguir Siendo Tierra de Grandeza”, con 
el que se benefició a niñas y niños de nivel preescolar, primaria y secundaria, cuyo núcleo familiar 

se encuentra en situación de vulnerabilidad. “Son becas sensibles e integrales que abarcan temas 
de apoyo a la salud, vestido, alimentación y educación, además de que se brinda acompañamiento 
para que nuestros niños y niñas tengan una mejor calidad de vida”, afirmó el diputado integrante 

de la LXXIV Legislatura en el Congreso del Estado. 
 
Llama Eduardo Orihuela a continuar forjando un camino de pluralidad e igualdad como 

lo impulsó Rayón 
Boletín 

A erradicar las desigualdades y fortalecer las instituciones, por el camino de la legalidad, a través 
de grandes alianzas, acuerdos y fortaleciendo las libertades, llamó el diputado Eduardo Orihuela 

Estefan, para que el país transite como nación recobrando el camino que forjó Ignacio López 
Rayón hace CCVIII años en la Instalación de la Suprema Junta Nacional Americana. El congresista 
como orador oficial de la LXXIV Legislatura, en Sesión Solemne, destacó la importancia de hacer 

valer el legado de la Suprema Junta Nacional Americana, como el primer gobierno del México 
independiente, donde nació la democracia electiva, y la soberanía dejó de ser atributo exclusivo de 
un sólo hombre, el rey, y pasaba a ser ejercida por un cuerpo colegiado. 

 
GP de Morena, por el blindaje de la democracia en Michoacán 

Boletín 

El Grupo Parlamentario de Morena mantendrá un firme compromiso con el blindaje y 
fortalecimiento democrático de Michoacán, en apego a los lineamientos ideológicos con que 

Ignacio López Rayón promovió la instalación de la Suprema Junta Nacional Americana. En el 
marco del CCVIII Aniversario de la Instalación de la Suprema Junta Nacional Americana, el 

coordinador parlamentario de Morena, Fermín Bernabé Bahena, resaltó la importancia de enmarcar 
tan relevante acontecimiento histórico con la edificación de un esquema institucional que responda 
a los grandes retos democráticos y sociales que, dijo, ha comenzado a superar el país. 

 
Nota Política 

 
Acusan al IEM de imponer Concejos Indígenas 
Habitantes de Sevina, Nahuatzen exigen recursos 

IgnacioMartinez, Exeni 

http://www.ignaciomartinez.com.mx/noticias/acusan_al_iem_de_imponer_concejos_indigenas_159

286  
http://www.exeni.com.mx/noticia/Habitantes-de-Sevina-Nahuatzen-exigen-recursos  
El comisionado de bienes comunales en Sevina, Guillermo García acusó al Consejero Presidente del 

Instituto Electoral en Michoacán (IEM), Ramón Hernández Reyes, de imponer Concejos Indígenas 
en las comunidades originarias en la entidad. El comisionado afirmó que Reyes Hernández y demás 
Consejeros electorales cobran un porcentaje de los presupuestos asignados a la comunidad a 

cambio de validar los Concejos, lo dicho anteriormente frente al Magistrado Ignacio Hurtado 
Gómez, quien atendió a representantes de Sevina. 
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Consulta para Sevina, va: IEM 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/08/19/consulta-para-sevina-va-iem/  

Luego de que el representante legal de la comunidad de Sevina que se opone al actual Consejo 
Ciudadano de esta localidad, considerará “innecesaria” la consulta por parte del Instituto Electoral 
de Michoacán (IEM), su presidente, Ramón Hernández Reyes, dejó en claro que la ley debe 

aplicarse y existe una resolución en donde se obliga al organismo público a llevar a cabo este 
proceso. En entrevista el funcionario electoral detalló que tras la irrupción violenta de la sesión el 

pasado 5 de abril a la sede el organismo que encabeza, el IEM por una sentencia que está en firme 
y no admite recurso de revisión está obligado a verificar los aspectos cualitativos y cuantitativos de 
la entrega de recursos. 

 
A partir del mandato de Leonel Godoy, se dejó a Michoacán con una deuda mayor a los 
34 mil mdp: Silvano Aureoles  

Leonel Godoy debe aclarar vínculos con Odebrecht, remarca Silvano Aureoles 
Noventa Grados, MetaPolítica 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/a-partir-del-mandato-de-leonel-godoy-se-dejo-a-
michoacan-con-una-deuda-mayor-a-los-34-mil-mdp.htm  

https://metapolitica.mx/2019/08/19/leonel-godoy-debe-aclarar-vinculos-con-odebrecht-remarca-
silvano-aureoles/  
Ante los argumentos esgrimidos por el ex gobernador del estado, Leonel Godoy Rangel en torno a 

que „no debe nada‟ y está limpio de toda deuda en Michoacán; Silvano Aureoles Conejo lo 
contraatacó al recordar que tan solo en el tema de deuda pública “endeudó al estado con casi siete 
mil millones de pesos, pero no solamente eso: uso recursos del seguro popular, no sé si para pagar 

nómina de la educación, gastos de operación o lo que sea, pero desvió recursos porque no le 
alcanzaba”. Este argumento, de acuerdo con el mandatario, “es para que no diga que dejó todo 
arreglado; yo casi no hablo de los ex gobernadores y menos de Godoy para qué pierdo mi tiempo, 

pero cuando dicen mentiras, no me voy a quedar callado…bueno, de plano cree que los demás no 
vemos, ni oímos, ni leemos, ni entendemos”. 

 
No es el momento de aplicar reducciones a las prerrogativas de los partidos: Ernesto 
Núñez 

Respuesta  

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/87113-no-es-el-momento-de-aplicar-
reducciones-a-las-prerrogativas-de-los-partidos-ernesto-nunez.html  
El dirigente estatal del Partido Verde, Ernesto Núñez, señaló que no es el momento de aplicar 

reducciones a las prerrogativas ya que la política nacional está tomando rasgos de autoritarismo. 
En entrevista, reconoció que existe un hartazgo hacia la clase política y los partidos, pero cuando la 
política se está moviendo y tomando rasgos de autoritarismo no es el momento de hacer ese tipo 

de adecuaciones por lo que no se está en condiciones de aplicar propuesta realizada por MORENA y 
el propio presidente. 
 

Morena ganaría Michoacán en el 2021; PRD al cuarto lugar: Massive Caller 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/08/19/morena-ganaria-michoacan-en-el-2021-prd-al-cuarto-lugar-
massive-caller/ 
Si ahora fueran las elecciones para renovar la gubernatura de Michoacán, Morena ganaría la misma 

con un 36.6% de las preferencias electorales, según refiere la encuestadora Massive Caller en la 
medición que acaba de lanzar este inicio de semana donde plantea quienes podrían ganar las 

elecciones del 2021 en las 14 gubernaturas que se renovarán en el próximo proceso electoral. 
En esa medición de la intención del voto, en lo que respecta a Michoacán, se destaca que mientras 
Morena obtendría la gubernatura, en segundo lugar quedaría el PRI con un 14.7 por ciento. 
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La demanda de las mujeres es legítima: titular de Seimujer 

NER 

https://ner.com.mx/news/la-demanda-de-las-mujeres-es-legitima-titular-de-seimujer/  

Las manifestaciones feministas que se han llevado a cabo en los últimos días son una ocasión de 
visibilizar la violencia en contra de las mujeres, que ha sido normalizada y también de que las 
autoridades hagan un ejercicio reflexivo para determinar qué es lo que se está haciendo mal en 

esta materia, consideró la titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las 
Mujeres (Seimujer), Nuria Gabriela Hernández Abarca. En entrevista, la funcionaria se dijo a favor 

de las declaraciones del gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo, quien aseveró que es 
más grave que no se brinde justicia a las víctimas de violencia de género que los daños que 
pudieran derivar de las manifestaciones. 

 
Entrega Silvano Aureoles Presea SJNA a Pascual Sigala Páez en Zitácuaro 

MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/michoacan/entrega-silvano-aureoles-presea-sjna-a-pascual-
sigala-paez-en-zitacuaro/134398/  

Arropado por el Gobernador del Estado, Silvano Aureoles Conejo; el Secretario de Gobierno, Carlos 
Herrera Tello, y el Presidente Municipal de Zitácuaro, Hugo Alberto Hernández Suárez, fue 

condecorado el Ingeniero Pascual Sigala Páez con el máximo galardón que ofrece el Gobierno 
Local: la Presea Suprema Junta Nacional Americana. Ante un pletórico Teatro Juárez, que resultó 
insuficiente para albergar a los asistentes a la solemne sesión, Sigala Páez fue reconocido por su 

labor a favor del medio ambiente, principalmente en las zonas boscosas del oriente michoacano, 
incluida la zona Monarca y los cerros de El Molcajete y Cacique, la cual continúa hasta la 
actualidad a lo largo de la entidad. 

 
Se va gabinete de gobierno a Zitácuaro en horario laboral 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/se-va-gabinete-de-gobierno-a-zitacuaro-en-horario-laboral/  

Zitácuaro, Michoacán.- Aun cuando es día y hora laboral, gran parte del Gabinete Estatal del 
Michoacán, hizo acto de presencia en el municipio de Zitácuaro, para ser partícipes de la sesión 
solemne de Cabildo, en la que se entregó la Presea al Mérito Civil a Pascual Sigala Páez, 

coordinador de asesores del gobierno michoacano. El ayuntamiento de Zitácuaro, lo decidió así al 
igual que el comité que preside, debido a que consideraron la labor de Sigala Páez, en favor del 
medio ambiente, como una de reconocer en favor de Michoacán, aun cuando el personaje 

galardonado no es originario de la entidad, sino del estado de Durango. 
 
Llama Pascual Sigala a reconocer crisis ambiental 

Cuarto Poder 

https://cuartopodermichoacan.com/llama-pascual-sigala-a-reconocer-crisis-ambiental/  

“Qué derecho tenemos de destruirlos”, fueron las palabras que pronunció el Ing. Pascual Sigala 
Páez al precisar que se tienen que dejar de lado los intereses personales y cuidar el medio 

ambiente, toda vez que Michoacán es uno de los Estados con mayor cantidad de incendios y 
superficie quemada, “merced de aquellos que buscan ganar dinero a costa del medio ambiente”. 
Al recibir la Presea de la Suprema Junta Nacional Americana, el también coordinador de asesores 

del Gobierno del Estado dijo que el medio ambiente y los seres humanos están en peligro por la 
acumulación y concentración de la riqueza de unos cuantos. 
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Fuerte granizada causa daños en huertas de aguacate en Zacán, Michoacán 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/fuerte-granizada-causa-danos-en-huertas-de-aguacate-en-
zacan-michoacan/  

Zacán, Los Reyes, Michoacán.- Granizada atípica con fuerte lluvia y vientos huracanados, azotó 
este fin de semana la región sur de esta comunidad de Zacán, ocasionando graves daños en las 
huertas de aguacate, lo que aún no sido cuantificado. Zonas conocidas como Tata Res, Zicuín y 

Palito Verde, entre otras partes, fueron de las más afectadas por el fenómeno meteorológico que 
tuvo una duración de aproximadamente cuarenta minutos. 
 

Alista SAC, cambios en el gabinete; crecen dependencias encabezadas por mujeres 
UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/alista-sac-cambios-en-el-gabinete-crecen-dependencias-
encabezadas-por-mujeres.html  

El gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo, anunció cambios en el gabinete en próximas 
semanas, como parte de ajustes propios por un año más de gobierno. En conferencia, indicó que 
habrá más mujeres en su gabinete, pues serán ellas quienes encabecen algunas dependencias, sin 

mencionar cuáles. Con esto, dijo, queda de manifiesto el compromiso de su gobierno por erradicar 
la violencia de género y crear escenarios de igualdad.  
 

Tres plantones, reflejo de conflictos por adeudos 
MetaPolitica 

https://metapolitica.mx/2019/08/19/tres-plantones-reflejo-de-conflictos-por-adeudos/  
Tres movilizaciones marcaron este lunes reclamos ante distintas instancias cono reflejo de 

conflictos financieros. En el caso de la Universidad Michoacana, contingentes de afiliados al 
Sindicato Único de Empleados (SUEUM) se postraron en varias vialidades para reclamar el pago 
completo de la aportación de depósito, prestación contractual que debió cubrírseles el pasado día 

15 y que sólo se pagó el 50 por ciento. La movilización del SUEUM se inscribe además en el 
rechazo de los gremios universitarios a la propuesta planteada por Rectoría para reformar el 
Régimen de Pensiones y Jubilaciones en la institución, condición impuesta por la Federación i 

acceder a fondos extraordinarios, necesarios para enfrentar un déficit por 996 millones de pesos. 
 
El 70% de los constructores del país se encuentran sin trabajar “es una situación 

crítica”: AMIC 
Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/el-70-de-los-constructores-del-pais-se-encuentran-sin-
trabajar-es-una-situacion-critica-amic.htm  

El presidente del consejo consultivo de la Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción 
(AMIC) Francisco Gallo Palmer, lamentó la situación tensa que priva en el sector empresarial 
“traemos un subejercicio bastante alto, no se han ejercido los recursos para el Plan de 

Infraestructura de los Estados y traemos un porcentaje de empleos detenidos, muchísimos 
empleos que no se han podido poner a trabajar, tenemos empresas detenidas”. En ese sentido, 
cita las cifras de 40 mil empresas constructoras detenidas a que hace referencia el Inegi 

“organizadas deben ser entre diez mil y 11 mil 500 empresas que pertenecen a alguna asociación 
o cámara; de éstas, el 70 por ciento está sin trabajar y esto trae como consecuencia que miles de 
empleos no se han podido ocupar, hay mucha gente sin empleo por la falta de los recursos que 

debieran haber bajado y no lo han hecho en estados y municipios”. 
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Señalan Concesionarios Bloqueo al Puerto Afecta Miles de Empleos 

Radio LZC 

http://radiolzc.com/secciones/noticias/nacionales/item/3329-senalan-concesionarios-bloqueo-al-
puerto-afecta-miles-de-empleos.html  

El responsable de la primera terminal portuaria de contenedores en Lázaro Cárdenas, José Alfredo 
Huesca Sánchez, Gerente General de Hutchison Ports(LCTPC) . consideró "Es lamentable que tanto 
autoridades como sociedad, no nos podamos poner de acuerdo para solventar los problemas, más 

allá  de que se tenga la razón, hay una afectación del comercio de mercancías al exterior, y sobre 
todo a la imagen que se ha generado del puerto de Lázaro Cárdenas". Consideró que se deben 
agotar las instancias para resolver las problemáticas que se vaya generando y no mediante el 

amago, tras reiterar que ésta  acción tiene un acto impacto a las empresas y embarcaciones que 
cruzan por el puerto michoacano. "Desafortunadamente lo primero que se hace es llegar al 
amago". 

 
Notas Seguridad 

 
Michoacán sin condiciones para levantar Alerta de Género: Adrián López Solís 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/salud/michoacan-sin-condiciones-para-levantar-alerta-de-genero-
adrian-lopez-solis.html  

Debido a que la Fiscalía General del Estado (FGE) no cuenta con la infraestructura física, material y 
de recursos humanos, en Michoacán no hay las condiciones para levantar la Alerta de Género, 
informó el titular, Adrián López Solís.  En entrevista, indicó que es necesario reforzar la estrategia, 

además de generar convenios para que no exista una disparidad en las cifras de los feminicidios. 
“Me queda claro que lo que tenemos no es suficiente y lo que estoy planteando es llegar a la 
suficiencia para poder tener resultados que atiendan este fenómeno que vivimos ahora”, agregó. 
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